

FALLECIMIENTO de doña Juana Aguilar v. de Echeverría

A la avanzada edad de sesenta y ocho años, dejó de existir mañana, la venerable matrona doña Juana Aguilar Salazar, viuda de Echeverría.

Fue doña Juana hija de don Vicente Aguilar y casó con don Francisco Echeverría y ambos fueron miembros de las familias más distinguidas y antiguas de Costa Rica. De ese matrimonio hubo diez hijos, nueve de los cuales están vivos habiendo muerto doña Adelaida de Kepler hace algunos años. Los que están vivos en la actualidad son el Ingeniero don Francisco Echeverría, el Dr. don Emilio Echeverría, doña Aurelia de Castro Méndez, don Ricardo Echeverría (residente en Guatemala), Lic. don Manuel Echeverría, Gobernador de la Provincia, Lic. don Gerardo Echeverría, señorita Rosa Echeverría, In-

geniero Agrónomo don Guillermo Echeverría y doña Amelia Echeverría de Pinto. Deja además sesenta nietos y cuatro biznetos.

Doña Juana quedó viuda cuando sus hijos estaban todos muy jóvenes, pero con una constancia y una energía de que sólo hay ejemplo en aquellas matronas romanas cuyo nombre la Historia nos ha transmitido, sostuvo la hacienda y el decoro de la familia y dió a todos sus hijos brillante educación y a los varones carreras, en las cuales todos se han sabido distinguir.

Al consignar la triste nueva del fallecimiento de la noble dama, prestamos a toda la familia doliente el testimonio de nuestra sincera condolencia.

Los funerales se verificarán hoy a las nueve de la mañana en la Iglesia de la Catedral y luego saldrá el cortejo fúnebre al Cementerio General.

Un proyecto bueno Bancos

Hemos recibido un folleto que contiene un Proyecto de Ley de Seguros y Compañías de Seguros presentado a la consideración del Congreso Constitucional por los Diputados don Luis Anderson, don Juan Alfaro V. y don Manuel J. Grillo.

Está en la conciencia de todos los costarricenses la necesidad improrrogable de legislar en esta materia, para evitar los abusos que se han cometido y pueden cometerse, y para dar a esa clase de operaciones las seguridades que debe otorgarles la ley, tanto el favor del cliente como en favor de las empresas. Son cuantiosas las sumas que el país invierte en seguros de todas clases y parece increíble que hasta ahora no se hubiera pensado en legislar sobre materia tan importante.

El esfuerzo de los diputados Anderson, Alfaro y Grillo es plausible y nosotros al darles las gracias por el envío del folleto prometemos estudiar detenidamente el proyecto y dar nuestra opinión acerca del mismo.

La falta de espacio no nos permite reproducir íntegramente el proyecto, pero si quiera por partes lo haremos para que puedan las personas que entienden de este asunto estudiarlo y dar su parecer, para lo cual ofrecemos las columnas de este diario.

En la parte final de la exposición que acompaña el proyecto, dicen sus autores lo siguiente:

“Respecto de las Compañías de Seguros, si hemos tenido necesidad de crear, casi por entero, el capítulo que a ellas se refiere, ya regulando su funcionamiento por medio de la intervención inmediata que damos al

Poder Ejecutivo en sus operaciones, ya garantizando al público y a las mismas compañías en sus contratos por medio de la creación de un Registro de Pólizas.

Muchas serán las observaciones que este proyecto contenga, que en el curso de la tramitación de esta ley se han de ocurrir a nuestros estimados compañeros; pero, declarando de antemano que estamos listos a reconocer los errores u omisiones que este proyecto contenga, nos permitimos solicitar, se dispensen la acogida del reglamento, para darle debida forma en la amplitud de los debates.”

También nosotros deseamos que tenga buena acogida en el Congreso el proyecto y que los señores diputados lo acojan con todo el entusiasmo y calor que su importancia demandan.

Se da este nombre a los establecimientos que prestan el servicio de intermediarios entre los rentistas y los empresarios, es decir entre los que tienen capital y los que lo necesitan, y su función es reunir, organizar y concertar elementos medios y operaciones de crédito para facilitar fondos a todos los ramos de la producción, y auxiliar en forma eficaz el desarrollo de la riqueza. Su negocio consiste en alquilar dinero, cobrando los intereses a que dan lugar la mayor o menor suma de capital depositado a esa clase de especulaciones y las necesidades del público.

El dinero es pues el artículo de comercio de los bancos y de ahí viene el que directa e indirectamente sean esos establecimientos los que crean, admiten y abonan los elementos que componen el numerario del lugar en que están establecidos, y con relación a nuestro país ya hemos visto que los billetes al portador emitidos y garantizados por los bancos forman las tres cuartas partes de la circulación. Así mismo hemos señalado la condición precaria en que vivimos, expuestos a que una sequía prolongada u otra ocurrencia cualquiera reduzca el valor de las exportaciones y tengamos que acudir al oro acuñado para pagar los artículos indispensables para la vida material de nuestro pueblo.

Muchas naciones han hecho lo que Costa Rica: reformar o reconstruir su sistema monetario adoptando la base monometallica oro, y sus Gobiernos han tomado a cargo la conservación y el mantenimiento de la reforma, creando y estableciendo por medio de bien medidas disposiciones las situaciones que hace convivir las exigencias del comercio con las necesidades de la comunidad. Un buen numerario que tenga dentro de sí mismo condiciones de expansión y contracción al compás de las necesidades del lugar, es el ideal que ha de perseguirse, valiéndose para ello de los medios y expedientes que se han empleado en otras partes. La necesidad de cuidar de la parte de la riqueza pública que tiene la forma de dinero sea de la calidad y se halle en la cantidad necesarias, ha de ser aquí principalísimo de todo Gobierno, aunque para lograrlo tenga que gastar del Tesoro Público lo que sea necesario, pues no puede el individuo hacer nada por asegurarse ese beneficio; y así como el Gobierno toma a su cargo la provisión de agua potable por medio de tuberías, y la conservación de la salubridad pública por medio de Médicos Cantonales y otras medidas de higiene, con ese mismo interés y animado por igual consideración de estar de por medio la conveniencia general, ha de cuidar de que el desarrollo de la riqueza y la adquisición de la fortuna no se vean entorpecidos porque el numerario sea inadecuado o insuficiente.

En otra oportunidad exponemos alguna extensión los procedimientos adoptados para asegurar en América Británica, Filipinas, México, Chile, etc. los beneficios de la permanencia del oro como base de su sistema monetario. El capital se aleja de los países en que no es el oro la base de la circulación, porque tanto los individuos como el capital mismo pueden experimentar una gran ganancia o pérdida a causa de las fluctuaciones y la depreciación del numerario local.

La reforma de los asuntos fiscales de un país en que un sabio paso preliminar para reforzar el sistema monetario, pero hasta cierto punto la reforma monetaria es de más importancia que la fiscal. La reforma fiscal implica el restablecimiento de un saldo en favor del Presupuesto y el pronto pago de los intereses de la Deuda Pública. La reforma monetaria penetra más en el corazón de los negocios porque se lo da ese modo y por ese medio es posible el libre intercambio de productos y la entrada e inversión del capital extranjero que solo así ve asegurada la permanencia de su valor en oro. Ya hemos dicho lo que son los Bancos; según la índole de sus operaciones, pueden clasificarse en Bancos Comerciales, como los que hay aquí establecidos, que son de emisión, depósito, circulación y giro, y que principalmente se dedican a descontar pagarés, letras de cambio u otros documentos de crédito, a llevar cuentas corrientes, a prestar sobre prendas o mediante la garantía de una o más firmas calificadas, a ejecutar cobranzas, recibir depósitos, contratar empréstitos con particulares, Gobiernos, etc., etc. Ya hemos visto que los préstamos y empréstitos que hacen estos bancos de emisión, tienen por fuerza que ser a corto plazo, y que por esta circunstancia y por lo reducido del capital que tienen en giro, no pueden hacer negocios, como necesitan ser los que tienen en mira el desarrollo de la Agricultura.

Pertenece a la categoría de Bancos territoriales o hipotecarios aquellos que facilitan capitales a los propietarios de bienes inmuebles para la fundación o mejora de plantíos y fincas; con la garantía de esos bienes inmuebles emiten obligaciones o cédulas hipotecarias que devengan interés y son reembolsadas a largo plazo. De esta naturaleza es el banco cuyo establecimiento anhela todos los costarricenses. Desde que se reasumió el servicio de la deuda inglesa y se creó la de Empréstito francés ha subido de punto la urgencia de estimular, promover, facilitar y ayudar a la formación de nuevas empresas rurales que vengan a aumentar y acrecentar los productos exportables, o a disminuir la cantidad de los que el país importa.

De los Bancos Agrícolas, cuyos fines y tendencias tienen cierto paralelismo con los Bancos Hipotecarios, tratáramos después, mostrando que hasta cierto punto las funciones de esa clase de bancos las satisfacen los que hay actualmente establecidos.

ROBO

Anoche sustrajeron de la casa de don Santiago Calvo, una suma de dinero que se calcula en la suma de 600 colones. Al policial de línea le fue sospechoso un hombre que salía de la casa del señor Calvo y al intentar lo que hiciera alto, emprendió la fuga. Fue detenido en la calle.

Se cree que este individuo entró a la casa del señor Calvo por la puerta de la calle, abriéndola con una llave falsa. La caja fue recogida por el policial con el valor completo de lo que contenía.

El Presbítero D. José Victoriano Mayorga, muere en Cartago

En las primeras horas del día 25 de los corrientes falleció en la ciudad de Cartago, el Presbítero José Victoriano Mayorga después de muy larga y penosa dolencia, sufrida con la dulce tranquilidad y suave paciencia del mártir y apóstol de Cristo.

Más de treinta y cinco años en el árduo ejercicio del ministerio de las almas, habiendo llevado las luces del evangelio en las apartadas regiones de Terrab y Boruca y a otros pueblos de la República, el Padre Mayorga se distinguió siempre por su clara inteligencia y gran ilustración, por su firmeza de carácter y la sencillez de vida sacerdotal. Nativo de León de

Nicaragua, vino a Costa Rica en el año de 1879 para llevar de manos del nuncio bien llamado Monseñor Tizol la ordenación sacerdotal, e hizo de nosotros sueldo, el campo de sus labores apostólicas y fue nuestro país su segunda patria.

Ayer, en un día lluvioso y obscuro por las brumas de Cartago, la ciudad doliente, cuatro sacerdotes amigos del compañero finado, lleváramos sobre nuestros hombros, al que dió a la vida el último adiós.

Descanse y duerma en paz el sueño de los justos!

MANUEL ZAVALA,

Presbítero.

San José, 26 de mayo 1914.

La segunda conferencia de la señora Gimeno de Flaquer

El jueves entrante se verificará en el Teatro Nacional la segunda conferencia de la señora Gimeno de Flaquer.

Dada la buena impresión que la primera causó, es de esperar que esta segunda sea más concurrenciada. He aquí el programa:

- 1.—Sinfonía.
- 2.—Discurso: Alma hispanoamericana y española.
- 3.—Píez musical.
- 4.—Conferencia dedicada a los señores Diputados al Congreso y

al Colegio de Abogados. Tema: *Iniciativa de la mujer moderna. Lo que pide a los poderes públicos. La mujer costarricense en el Código Civil.*

El tema de la conferencia no puede ser más interesante y dadas las capacidades de la señora Gimeno de Flaquer no dudamos de que lo abordará con gran acierto.

Pida en la Cigarrería El Progreso tabaco en rama y picadura fresca de "Vuelta Abajo", Habana.

Un hecho de sangre ocurrido anoche en esta capital

En una academia de baile que hoy todas las noches en la Hostería de Juana Quirós, en el bajo de Cresta de Moras, frente a la planta del Aeródromo de Wolf, hubo anoche un disrupto entre dos de los más asiduos concurrentes Jesús de la Fuente Contreras y Alfredo Segura Jiménez.

Probablemente a causa de celos por alguna de las concurrentes a la academia de baile, fue el disrupto. El caso es que de la hostería salieron los dos desafiados y se dirigieron al Puente de la Fábrica, lugar donde habían decidido batirse. Pero al llegar al lugar, el Sr. Segura sacó de pronto un

barba, y con ella injurió a Contreras tremenda herida, de quince centímetros de largo, en el vacío izquierdo.

Al grito del herido acudieron los policiales No. 76 y 241, y capturaron al agresor, evitando que ultimara a Contreras, a quien socorrieron inmediatamente con dándole a la Primera Sección de Policía, de donde fue llevado al Hospital, donde le atendió el doctor Barrionuevo.

La herida es de suma gravedad, y la navaja del herido se melló en las costillas de la víctima.

El herido está detenido. El hecho ocurrió anoche a las 9

Renuncia el Gobernador de Heredia Otro duranista viene a reemplazar a don Nilo Villalobos. No existe política en el asunto

El Gobernador de Heredia, Dr. don Nilo Villalobos renunció y se le aceptó la renuncia.

Dados ciertos antecedentes que a simple vista parecen revestir carácter político, estamos seguros que el público sospechará que la dimisión de aquel joven y talentoso empleado se deba a intrigas políticas, ahora muy en uso, iniciadas por determinado círculo personalista herediano, y alimentadas y sostenidas por altos personajes del gobierno en esta capital.

No hay nada de eso en lo de la renuncia del señor Villalobos.

Ella tiene otro origen; las dificultades que la han motivado son otras, completamente aparte de la política.

El público está ya al tanto de algunos antecedentes.

Son los ocurridos en días pasados, cuando el señor Gobernador, al tomar posesión de su puesto, pidió la dimisión de todos los empleados, y tuvo la debilidad—la verdad sea dicha de paso,—de llevar a los pue-

tos vacantes a familiares suyos, proceder que fue seriamente criticado aquí, en Heredia y en todas partes.

Y, si por indicación o consejo del señor Presidente de la República, los nuevos Gobernadores republicanos han dejado en sus puestos a los antiguos y buenos empleados, sin distinciones de clases y colores políticos, claro está que el proceder del señor Villalobos no a agradó al Jefe de la Nación y de ahí que no aprobara en un todo las disposiciones del nuevo Gobernador.

El sábado estuvo en esta capital el señor Villalobos y conferenció con el señor Presidente de la República y, entrambos arreglaron las dificultades aquellas, llegándose hasta este acuerdo: permutar en sus puestos a dos empleados de la Gobernación y la Agencia de Policía de aquella ciudad, para que el señor Villalobos no tuviera motivos de queja ni de malestar con empleados que no eran de sus simpatías.

Y don Nilo se marchó contento y satisfecho a Heredia con la solución dada al asunto.

Las deudas por campañas políticas no pueden ni deben ser reconocidas por el Estado. Así opina el Jefe de la Nación y también el Dr. Durán

Hasta ayer que "La Información" tocó este asunto, ha sido que el pueblo se ha enterado del proyecto de algunos señores diputados, que pretendían que el Estado reconociera y pague a los Jefes de partidos políticos, los gastos que hicieron en la campaña electoral última, gastos que ascienden según nuestros informes, a muy cerca de un millón de colones.

Por demás está decir que la sensacional noticia fue recibida con patentes manifestaciones de protesta.

Un caso de esta naturaleza era precisamente lo que faltaba para cimentar con toda fuerza y vigor en el criterio popular la idea ya generalizada de cuán perjudicial es la política personalista que se hace entre nosotros.

Pero no todos los hombres del nuevo Gobierno apoyan y acuerpan pretensiones tan de

Jefe de la Nación, no es partidario de la idea.

Se nos asegura que el Dr. Durán, cuando se le enteró del asunto dijo que ese procedimiento tenía su completa desaproben. Bien es cierto que este ilustre hombre público, habiendo opinado con anticipación en el asunto, y tanto es así, que a indicación suya se consignó en el pacto duranista-gonzalezista, que el nuevo Gobierno no reconociera deudas de ninguna naturaleza originadas por la campaña política ni de gastos hechos en la misma.

Qué opinan sobre el particular los ex-candidatos señores Iglesias y Fernández?

No lo sabemos, pero de seguro que ellos también encontrarán inabordable aquel proceder, como lo han encontrado los señores Contreras y Durán.

Entonces, preguntará el lector, ¿de dónde ha nacido la idea de reconocer las deudas de campaña política? El Sr. Durán, en un Proyecto

de ley, propone que el Estado reconozca y pague a los Jefes de partidos políticos, los gastos que hicieron en la campaña electoral última, gastos que ascienden según nuestros informes, a muy cerca de un millón de colones.

Hay intereses creados de por medio.

Durante la lucha electoral se comprometieron seriamente los intereses de muchas gentes, de las que no pocas quedarán en dificultades si no se rehacen de los dineros que, mediante fianzas y otorgamiento de pagarés, que fueron descontados en los Bancos,—dieron para aquella campaña. Es, pues, probablemente un sentimiento de consideración lo que ha movido a esos señores diputados a proceder en ese sentido.

Nosotros invitamos a los hombres públicos y especialmente a los señores ex-candidatos a que externen públicamente su opinión al respecto.

Conviene que el país conozca la manera de pensar de sus directores políticos en negocios de Estado de la importancia y trascendencia que el asunto de las deudas de campaña política tiene.

HACE UN PLACER DE LA DIGESTION SI SE TOMA EN LAS COMIDAS

Cerveza Traube

LA BEBIDA IDEAL

DA VIGOR A LOS VIEJOS, FUERZA A LOS JOVENES Y BELLEZA A LAS MUJERES



UNA DE LAS PRENSAS DE UVAS DE LA CASA POMMERY & GREÑO, EN BUOÛY

Champagne Pommery & Greno

Primera marca del mundo

Su famoso nombre da al consumidor la mayor garantía de que recibe lo mejor que existe

ES-VE-MEX-O.

Específico Vegetal Mexicano para la Sangre.
(No contiene Mercurio ni Arsénico)

Valioso preparado cuyos componentes puramente vegetales lo hacen inapreciable para:

Granos en la cara, Resaca y mal color del cutis, Escoriaciones en la boca y en la garganta, Escrófula, Mal aliento, Gonorrea crónica, Reumatismo crónico, Dolor de espaldas y cintura, Falta de apetito y sueño, Anemia y clorosis, Decaimiento físico, Cólicos y desarreglos menstruales de la mujer, y en general todas aquellas enfermedades que trae consigo una sangre impura.

Compañía Medicinal Mexicana, S. A.
MEXICO, D. F. - SAN JOSE, C. R.

ES-VE-MEX-O.

Odisea de un reo comediante. El timo de los ataques epilépticos

El Clero está de duelo

La policía secreta de San José ha hecho un magnífico servicio. Dirigido, naturalmente, por los Comandantes de Sección, pudo hasta ahora no se ha dado el caso de que, empleados de la secreta, en casos como el presente, obren por propia iniciativa y responsabilidad.

UN PROFUGO

Días atrás comunicamos de un reo que se curaba de una mala enfermedad en el hospital de esta ciudad, y que de allí escapó, no obstante que estaba sujeto a estrecha vigilancia.

Falleció ayer en Cartago el Presbítero nicaragüense don José Victoriano Mayorga, sacerdote humilde y sin pretensiones, de clara inteligencia y decidida vocación por el ejercicio de su ministerio, que ejerció por más de 30 años en este país, habiendo llevado las luces y consuelos de la fe católica hasta sus más apartadas regiones, entre ellas a los indígenas de Terraba y Bozaca.

Nosotros, que nos honrabamos con su amistad, sentiremos vivamente la muerte del padre Mayorga, y a sus familiares lo hacemos presente deseándole resignación cristiana.

interrogado confesó q' Bolaños, el prófugo, encontraba en la casa de sus padres en Santa Rosa.

DISPOSICIONES

El Comandante señor Pinaud, tomó inmediatamente las disposiciones necesarias para la captura del prófugo.

El conoce al reo, y sabe que aquel es hombre de armas tomar.

Al efecto llamó a cuatro detectives a quienes dio las instrucciones necesarias para ello, con un pequeño plano de la casa de los padres del reo, para que el "golpe" fuera dado sobre seguro.

INFORMES

Acerca de aquellas novelescas escapatorias de Manuel, una persona nos refiere esta, que es, en verdad, sumamente interesante.

Encontrábase aquel reo en S. Lucas, y un día de tantos tomó cama.

Simuló admirablemente bien ataques epilépticos, y los Jefes del Presidio hicieron llegar apresuradamente a un Médico.

Este dictaminó que el reo estaba grave y que su traslado al Hospital de Puntarenas urgía sobremediana.

Ese dictamen pasó enseguida a conocimiento de la Corte y luego al Ejecutivo, el que resolvió favorablemente.

SIGUEN LOS ATAQUES

Para llenar las formalidades de esos trámites de ley, pasaron algunos días y Manuel seguía con los ataques...

Fue, por fin, trasladado al Hospital de Puntarenas y el maltrato, representó tan admirablemente su papales de enfermo grave, que la misma Dirección de aquel centro de beneficencia, le consideró en estado mortal.

Al día siguiente, Manuel huyó del Hospital y desapareció por muchísimo tiempo.

Ahora se le tiene bien asegurado, y ya se puede enfermar de verdad que morirá en la Cárcel o en Presidio, pero a buen seguro que en un Hospital, nó.

ES CELEBRE

Llábase el prófugo, Manuel Bolaños, tiene 28 años de edad y vecino de Santa Rosa de Santo Domingo de Heredia; sus padres son gentes ricas.

Manuel ha llevado hace años una vida licenciosa.

Por abigote se le han seguido muchos procesos; por varios de ellos estaba condenado a 20 años de presidio, penas que le fueron conmutadas en 1912.

De aquella fecha a hoy, se le han seguido otros tantos procesos q' tiene algunas penas por cumplir.

CASUALIDAD

Por enfermo ingresó al Hospital un policía de la 2a. Sección que conoce perfectamente bien al prófugo.

Dio la casualidad que cuando el portero del Hospital inscribía en el libro de registro de entradas al dicho policía, se presenta un campesino con una carta para un empleado de aquel establecimiento de beneficencia. El campesino coloca la carta sobre la mesa del portero, y el policía reconoce la letra de Manuel.

EL OVO-LECITHINE BILLON

se el más energético RECONSTITUYENTE que se haya descubierto hasta la fecha. **Establecimiento Pasteur, París y en todas las ciudades.**

OCASION

Se vende una casa contra templetes con su correspondiente solar, en la Avenida 12 Este, Plaza del Ganado.

Para más informes con Abelardo Antuña en su barbería. 3435-22 ab. s. o.

CARA DE CONSTRUCCION

La mejor de la zona del Pacífico, se vende clasificada, de primera clase, a ¢ 70.00; segunda, a ¢ 60.00 y tercera a ¢ 50.00.

Comprando un carro con 6,000 cañas, se obtiene un gran descuento.

DEPOSITO: — Caballería de don Tobias Garbano, antes de don Santiago Güell, por el Paso de la Vaca.

ERNESTO VALVERDE.
3470

GAE EN LA TRAMPA

A esto sale el reo de la casa, y en la puerta espera el desarrollo de los acontecimientos.

El detective, que hacía el papel de borracho, hace además de arrojarle sobre el negro, a lo que éste saca una sevillana kilométrica.

A esto salta Manuel a la calle y, sujetando al negro, le dice: con armas no.

Al mismo tiempo que el otro detective colocaba una esposa en una muñeca del reo.

CLINICA DENTAL

DOCTOR RUBEN CASTRO

CIRUJANO DENTISTA AMERICANO

Graduado en la UNIVERSIDAD DE PENNSYLVANIA, ofrece sus servicios profesionales, contiguo a la Fotografía Paynter Bros., frente al Parque Central.

EXTRACCIONES SIN DOLOR

TELEFONO 58. 3004

EN ARMAS

Inmediatamente comprendió Manuel que había caído en una trampa hábilmente tendida por aquellas gentes.

Dio un brinco atrás y sacó un puñal, pero fue sujetado y amarrado.

Una hora después, el prófugo era huesped de la Penitenciaría, de donde pocos días antes había salido para el Hospital a curarse.

No ha sido ésta la primera vez que Manuel huye de las Cárcel, adoptando el mismo sistema que ahora.

Y no solamente de las Cárcel; también de San Lucas.

WM. MC-KINNON Y CO. LTD.

ABERDEEN, ESCOCIA

Fabricantes de Máquinas para Café, Caña de Azúcar, Cacao, Hule

Se permite llamar la atención de sus clientes a sus Secadoras de café de nueva patente "OKRASSA", de las cuales hay ya tres instaladas en el país; también, pueden suministrar a precios muy equitativos sus nuevas plantas completas para hacer azúcar en cantidad de 34 de toneladas, 1 tonelada, 1/2 tonelada, 2 toneladas y 3 toneladas por día de 12 horas.

Pidanse informes y catálogos a

BRENES & Co.
Agentes
2981

Bulipe d'Or

Completo Jardín de Flores en un Frasco.

PERFUME, JABON, POLVO, SAQUITOS.

VINOLIA CO. LTD.
Procedidos por procedimiento de las Reales Cortes de Inglaterra y España.
LONDON, PARIS.

MYSTERY AND LOTION MYSTERY

Azúcar de Juan Viñas

INMEJORABLE PARA FAMILIAS Y PARA USOS INDUSTRIALES

VENDEMOS A LOS SIGUIENTES PRECIOS:

De primera clase.....	¢ 16.00
segunda	15.00
tercera	10.00

Las órdenes menores de 100 quintales tienen un descuento de 5 por ciento; de 100 quintales en adelante concedemos otro 5 por ciento y por pago al contado reconocemos un descuento extra de 2 por ciento.

LINDO BROTHERS
SAN JOSE 2998

Dr. Julio Aguilar Soto

MEDICO Y CIRUJANO

Despacha de 2 a 4 p. m. en la oficina del Dr. José María Soto Alfaro, frente a la Primera Sección de Policía. 3596 16 mayo

"La Puerta del Sol"

Vestidos para hombres a 18-00, 22-00, 25-00 y 30 colones. Para jóvenes a 14-00, 18-00 y 22 colones. Para niños, de dril, a 2.50, 3.50 y 4 colones. Para niños de casimir, a 8-00 y 10-00 colones.

REALIZACION SOLO POR QUINCE DIAS PRECIOS FIJOS

HERRERA & GIL

GRAND HOTEL FRANCAIS

EL RESTAURANT DE ESTE HOTEL

HOY DOMINGO COMIDA CONCIERTO

SE HA TRASLADADO A LA ESQUINA DEL PARQUE CENTRAL, ANTIGUO BAZAR DE SAN JOSE

todos los días Conciertos de las nueve a las once de la noche. Servicio completo de Refresquería, Cantina y Restaurant.

HENRI CORCELLE.

AVISOS DEL DIA

DESEDE ESTA FECHA las condiciones y tarifa que rigen esta casa de hospedaje son las siguientes: **VEINTE PALANQUES** a menos se cobrará.

50 CÉNTIMOS por inserción
Cada cinco palabras de más o fracción se cobrará cinco céntimos por inserción.
En esta sección se da publicidad a anuncios por espacio de tres veces.
Lo anterior en 1914 con los contratos vigentes hasta hoy.

DALIA EXTRAVIADA—Del carro-salón se extravió ayer tarde una bella flor de color blanco a José Mariana de Esquivel. Se da una gratificación a quien la presente en esta de Ulises Vargas de Esquivel, frente a la Giról Vial.

DE OPORTUNIDAD—A LOS QUE QUIERAN TRANSAR—Vendo cinco fincas de gran valor, tres en clima caliente y dos en clima frío, que en San Pedro del Moyón son tres casas de habitación grandes, otra a una cuadra de Alicante, una finca en la Hacienda al Atlántico y una casa donde se construye el tranvía de San Pedro. Entusiasmado con don Jesús Pinto en San Pedro del Moyón o con don Gustavo Pradilla H. en San José.

INCENDIO!—Se alquila la casa del Sr. Francisco de Quesada en el mejor punto de Aranjuez, construcción de mamparo y bahareque, con baño, cocina, sala, comedor y granero y una pajarera, con estufa, calefacción, corriente eléctrica, baño, tanque de presión, cisterna de agua fría, entre otros detalles de interés en el sitio y todas las comodidades para una familia numerosa.

FOR C 10.00 Se alquila una casa situada 90 varas al Este de la Botica de la Dolores. Perteneciente a don Pedro Mora, casa de don Agustín B. Astor Asensio & Cia. 3000 a. 1000 a. 1000 a.

S AQUILA—Por sesenta colones una casa en la Calle de Norte, a cinco cuadras de la vereda del Mercado. Informar en la casa de número 105. 3000 a. 1000 a. 1000 a.

DINERO AL UNO POR CIENTO—Solo allí colones. Se ofrece esa suma a largo plazo con garantía de casas en este país. Se quiere colocar toda la cantidad en una sola operación.
El Administrador de LA INFORMACION da referencias. 3000-21 may. a. n.

DESEDE EL 5 de abril próximo se alquila la casa donde vive don Eusebio Robles, situada frente a don Roberto Castro, frente al Norte del Mercado, por 120 colones mensuales con el Dr. don Luis F. Hernández. 3000-21 may. a. n.

Nuevos Cardenales

ROMA.—El día 25 de Mayo próximo se celebrará el consistorio secreto y el día 28 otro público, en el cual serán proclamados los nuevos cardenales.

Entre éstos figurarán el arzobispo de Toledo, Sr. Guisasaola; monseñor Ludovico Begio, arzobispo de Quebec; monseñor Domingo Serafini, de la Congregación del Santo Oficio; Della Chiex, arzobispo de Bolonia;

Giovanni Cernoch de Strigonia; Sevin, de Lyon; Bettinger, de Múnich; Ochartmann, de Colonia; Piffi, de Viena; Filippo Giustini, secretario de la Congregación de Sacramentos; Miguel Lega, decano de la Rota; Escipión Becchi, de la Congregación del Consistorio, y el abate Aidano Gasquet, presidente de la Congregación Benedictina.

GRATIS SE REGALAN MAGNIFICOS DIAMANTES MAZDA GRATIS

Con el objeto de introducir nuestros catálogos de joyería en su hogar, le invitamos por correo con porte pagado uno de nuestros famosos Diamantes "MAZDA", montado en el estilo Tiffany en una magnífica sortija con esmeralda de ORO MACEDO, con un valor que vale más que un centavo por giro postal o moneda americana, para pagar la montadura. (No envíe estampillas de correo, sino una moneda americana de plata o un giro postal.) El bello para hacer la montadura. (No envíe estampillas de correo, sino una moneda americana de plata o un giro postal.) El bello para hacer la montadura. (No envíe estampillas de correo, sino una moneda americana de plata o un giro postal.)

¡ACUERDESE! El Este precioso Diamante "MAZDA" es absolutamente GRATIS y su regalo que le hacemos. Y, nos pagamos solamente el precio de la montadura. No se revelan detalles que están montados. No dice el contenido de una foto de papel para indicar el tamaño que desea.

Globe Jewelry Co., 158-166 N. Dearborn St., Dep't. 55 Chicago, U. S. A.

Cronica social

El baile del domingo

Elegante torneo de gracia y de belleza, por parte de la distinguida concurrencia femenina; y por parte de los señores de la casa, así puede resumirse la fiesta que las amistades de Haydée y Lelia Alvarado organizaron en su obsequio y en la residencia de don Felipe J. Alvarado, en la tarde del último domingo.

Los amplios salones y corredores del chalet, parecían insuficientes para contener la numerosa y distinguida concurrencia de nuestras más bellas damas y de los cultos jóvenes capitolinos.

A los acordes de una orquesta que dirigía don Ricardo Jiménez, como él sabe hacerlo, cincuenta parejas se entregaron a la danza, en tanto que Haydée y Lelia, así como doña Josefa de Alvarado, siempre amables y obsequiosas, prodigaban todo género de atenciones a los invitados.

La sola enumeración de las señoras que fueron gala de la fiesta, bastará para significar que esta tuvo el merecido éxito que correspondía al empeño de sus iniciadores y a las simpáticas solicitudes de que justamente está rodeado el hogar Alvarado-Jurado.

Fueron esas señoras: Haydée y Lelia Alvarado, Carmen María, Rosa Amelia y Ana María Castillo, Claudia Solano, Emilia,

La Escuela de adultos

Desde hace algunos días, y con una regularidad que satisface, funciona nuevamente la "Escuela de Adultos."

Ese resucitar del centro intelectual destinado principalmente a los obreros, y que llena de alegría inmensa los corazones de todos aquellos que se preocupan por la regeneración social, se debe a varios ilustrados profesores, que se han unido desinteresadamente, y resueltos a perseverar en sus labores, para proporcionar alimento intelectual y moral al elemento trabajador.

Forman ese grupo de batalladores infatigables, don Angel Orozco, don Ramiro Aguilar,

don Antonio del Barco, don Alcega Haza, don Andrés Boza Cano, don Arturo Torres, don Porfirio Bienes, don Leovigildo Arias, don José Guerrero, don Higinio Cota, don Tobias Betancourt, don Patrocinio Arrieta, don Fausto Coto y don Juvenal Vega; todos profesores distinguidos, que roban algunas horas al descanso, para consagrarlas a sembrar en las nobles almas de los trabajadores.

Aplaudo con entusiasmo el esfuerzo realizado, porque cada escuela que se abre, es un bicuar con flores de luz y de libertad, que se coloca en el sagrado altar de la República.

RIORDO JINESTA.

Para la mujer. La edad de casarse

Lina Cavallieri, la famosa cantante, se halla actualmente en New York, haciendo las delicias de aquel público, esclavo del reclamo como pocos.

Lina acaba de casarse con Muratore, un tenor muy afamado y bastante más joven que ella.

Un periodista ha tenido la ocurrencia de interrogar a la genitil artista acerca del matrimonio.

—Yo creo que la mujer debe casarse entre los cuarenta y los cuarenta y cinco años. Así llevará al matrimonio una convicción. A los cuarenta años se conoce bien el mundo. La experiencia garantiza el éxito de la elección. Por lo menos existe la probabilidad de equivocarse menos.

Hay que advertir que Lina Cavallieri se ha casado tres veces con ésta.

¡Ah! y que su edad debe ser próximamente la que, según ella, debe tener la mujer que se decida a contraer nupcias.

Vendo mi casa de habitación

Gustavo Pradilla H.

3604 - 17 al 27 my.

TRAPICHES!

Hemsrecibido trapiches números 1, 2 y 3 para fuerza animal.

Pañales de 60, 80 y 100 galones.

2801 A—27 Enero

CASTRO AVILÉS Hnos.

SAN JOSE

50 VARAS AL SUR DE LA BOTICA FRANCESA -- APARTADO 641.



Molino

Costarricense se

HARINA

marca Flecha

La mejor harina que se produce

Lindo Brothers

MARCA REGISTRADA

UNITED FRUIT COMPANY STEAMSHIP LINES.

COSTA RICA DIVISION

ARRIVALS AND SAILINGS FOR THE WEEK ENDING SATURDAY, MAY 30th, 1914.

SUBJECT TO CHANGE WITHOUT NOTICE

Steamship	From	Date		
TENADORES	New York Via Kingston-Colón	Sunday	MAY	24th
TURRIALBA	New Orleans Via Colón	Sunday	MAY	24th
ELLIS	Galveston	Monday	MAY	25th
CIBAO	Bocas	Tuesday	MAY	26th
FORT GAINES	Bocas	Wednesday	MAY	27th
MOTAGUA	Bristol Port Muzant	Thursday	MAY	28th

Steamship	For	Sails		
GREENBRIER	New Orleans	Sunday	5 p.m.	MAY 24th
TURRIALBA	New Orleans Via Bocas & Colón	Monday	9 p.m.	MAY 25th
TENADORES	New York Via Colón	Tuesday	5 p.m.	MAY 26th
CIBAO	New York	Wednesday	3 p.m.	MAY 27th
FORT GAINES	Mobile	Thursday	1 a.m.	MAY 28th
MOTAGUA	Bristol Via Colón	Friday	4 p.m.	MAY 29th
ELLIS	New Orleans	Saturday	1 p.m.	MAY 30th
ELLIS	New Orleans	Saturday	11 p.m.	MAY 30th

W. E. MULLINS, GENERAL MANAGER

Port Limon, Costa Rica.

BREVA DIANA IMPORTADA

PARA DETALLAR A DIEZ CENTIMOS LA TABLETA. — Manufacturada en los Estados Unidos por industriales cuidadosos y expertos. En su elaboración se emplea solamente la mejor hoja de tabaco que produce el Estado de Virginia.

De venta en los principales Almacenes y en mi oficina. — WALTER J. FORD.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

JARDINERIA MODERNA

TELEFONO NUMERO 519

SUCURSAL: DIAGONAL AL PARQUE NACIONAL

Atiende órdenes de día o de noche, prometiéndole el mayor cumplimiento en los trabajos de Coronas, Anclares, Cruces, Palmas, Canastas para regalos de bodas, decoraciones para matrimonios, bautizos, bautizos, etc. Si usted necesita un trabajo con urgencia, pídale al Teléfono No. 519 y le será enviado a la hora que usted desea.

3100

SAMUEL VARGAS.

Congreso Constitucional

Regencia en Alajuela

ALAJUELA AL DIA

SESION DE AYER
Se abrió a las 2 y 45 p. m. bajo la Presidencia del Lic. Pacheco.
Leída el acta anterior fue aprobada sin modificación.
Se discutió la forma de acuerdo de la proposición de Castro Ureña tendiente a que sea admitido todo proyecto presentado por un representante, y pasado a la Comisión respectiva.
Lachner hace una ligera objeción que Alfaro aclaró.
—Vargas Calvo ruega a la Mesa se traiga a la vista el

proyecto presentado en el año 1912 por los representantes de la Prensa nacional en que solicitan la reforma a la Ley de Imprenta.
Fue pasado a comisión.
—Grillo pide se grave con un colón cada quintal de café, que se exporte, en favor de los puertos de Limón y Puntarenas, para dedicar el producto correspondiente a este último a la construcción de un muelle.
Recibió el trámite respectivo.
—Alpizar solicita un auxilio de 5000 colones para el hospi-

tal de Guápiles y divide, al mismo tiempo, el impuesto de ferrocarriles en beneficio del propio hospital.
—En discusión, en tercer debate, el proyecto creando una cuarta Alcaldía en San José.
Acosta lo apoya y lo combate, por su forma, Faerren y Leliva (Carlos).
Se aprueba y se discute en detalle.
González Bucavado observa que conviene dividir la votación y que el Congreso no debe delegar sus facultades en la Corte.
Tercian en el debate Pinto, Acosta, Castro Ureña, Chaverri y Romero, quien propone se posponga este negocio y hace moción en tal sentido, la cual es aprobada.
Segundo debate al proyecto de jubilación a los telegrafistas.
Se señala para tercero la sesión de mañana.
Igual trámite sufrieron los proyectos de ampliación de la jurisdicción de la Alcaldía de Arenal; erogación para construir puentes en los caseríos de Poás e Itiquis y construcción de un tranvía entre las poblaciones de la provincia de Alajuela.

Discusión de los siguientes dictámenes favorables: reformas a la Ley de Organización Municipal para ampliar el período de los Regidores; adscripción de la Alcaldía del Nariño a la Alcaldía de San José; indemnización reclamada por don Antonio Valverde; por daños causados por la policía en su propiedad en la extinción de un incendio; autorización a la Municipalidad de Orotrina para contratar un préstamo hasta por \$15,000.00 para mejoras públicas.
Señalase la siguiente sesión para el primer debate.
Terminó a las 5 p. m.

Señor Director de "La Información".
San José.
Respetado señor:
Pido hospitalidad en las columnas de su importante periódico, para referirme a un artículo que, bajo el título *Regencia en Alajuela*, ha visto la luz pública en este mismo diario en su número 1085 correspondiente al 23 del mes que cursa, y firmado por el señor Alejandro Soto h.

El articulista señor Alejandro Soto, que no sabemos donde ejercerá su profesión.
De manera, pues, que no hay el suficiente personal de Farmacéuticos de esta provincia, para atender todas las boticas y farmacias que hay en Alajuela y los demás Cantones.
No pretendemos inquirir si esa ley del Colegio de Farmacéuticos a que alude el articulista, ha merecido la aprobación de los respectivos Poderes del Estado, no; solo queremos hacer presente al señor Ministro, la pretensión egoísta e injusta del señor articulista al querer que se nos elimine de nuestros empleos de boticarios a muchos de nosotros que desde nuestra juventud nos hemos dedicado a esa labor para ganarnos la subsistencia, y que hemos atendido por espacio de veinte o veinticinco años, con celo, honrabilidad y honradez, a completa satisfacción de los señores doctores a cuyo servicio hemos estado, y del público en general.
Todos tenemos derecho a la vida, y suponemos que aún a los mismos señores Farmacéuticos les seremos útiles—así empíricos, pero con larga y continuada práctica y experiencia.

Martes 26.
El sábado último nos fue grato saludar en esta ciudad al apreciable joven comprovinciano y distinguido amigo nuestro don Melis Quesada, que en premio de sus valiosas prendas para trasladarse a oír de personas, acude de ser designado por el Ejecutivo, para servir el puesto más alto y honroso de la provincia de Limón.
Para Europa a emprender estudios de medicina partirá a principios del mes entrante, el estudioso joven don Viriato Figueroa. Feliz permanencia y éxito completo en sus sanas aspiraciones le deseamos.

ta del vacío con que parece haberse recibido en Alajuela el nombramiento de Comandante de Plaza y Policía de esta ciudad, recaído en la persona del señor Arias, lo trasladarán a oír de personas, acude de ser designado por el Ejecutivo, para servir el puesto más alto y honroso de la provincia de Limón.

Si las enfermedades le han enflaquecido
Recobre su peso tomando
Emulsión 'KEPLER'
(Marca de Fábrica)

de Aceite de Hígado de Bacalao con Extracto de Malta

Tan deliciosa y digerible.
Tan efectiva para formar grasa, músculos y nervios.

En todas las Farmacias

Aségurese de que sea 'KEPLER'

BURROUGHS WELLCOME & CIA.
LONDON (England)
S. P. 537



Senior A. T. Harrison.
Muy señor mío:
Muy satisfechos por los buenos resultados que usted ha obtenido en aumentar la venta de nuestras Registradoras en esta República y deseosos de prestar el mejor servicio posible a nuestros clientes, hemos acordado mandar uno de nuestros Inspectores mecánicos a esa República, el cual llegará a esa el 10 de Mayo próximo.
Dicho Inspector permanecerá en su Agencia por el tiempo que usted crea necesario y recomendamos que usted dé publicación a la presente a fin de que todo comerciante que use nuestras cajas y desee alguna información especial para obtener todo el beneficio que nuestras Registradoras proporcionan así como cualquiera otra cosa relacionada con el mecanismo de nuestras máquinas tenga oportunidad de recibir sus servicios.
Muy confiado en que usted cooperará con nosotros en informar y prestar el mejor servicio posible a nuestros clientes de usted respetuosamente,
THE NATIONAL CASH REGISTER CO.
Queda por este medio satisfecha la solicitud de la Compañía "National" y hago saber al comercio en general que con mucho gusto atenderé cualquier reclamo y daré toda la información que se desea acerca de nuestras Cajas Registradoras.
A. T. HARRISON.
Oficina: frente al Club Internacional, Contiguo al Correo

Entre quejoso y resentido el señor Soto, manifiesta que el ex-Ministro don Carlos M. Jiménez, no tuvo tiempo para resolver una solicitud de interesados a fin de que se le concediera la Regencia a que alude en su artículo, y a la cual tienen derecho según una Ley del Colegio de Farmacéuticos, emitida en 1902.
Ahora, nuevamente vuelve a la brecha el señor Soto, y, con tono suplicante exhorta al señor Ministro Lic. Arias, para que les conceda la Regencia en Alajuela, y al efecto le da el nombre y número de los señores que han salido titulados del Colegio de Farmacia y que son de esta provincia.
Ellos son: Don Isaiás González, quien desde hace mucho tiempo está establecido con una botica en esta ciudad; Don Claudio Cortés, que no se ocupa en el ejercicio de su profesión, y según tenemos entendido pretende continuar sus estudios en el exterior; don Horacio Acosta, tiene su buena Botica en la ciudad de Grecia, la cual atiende: don Manuel Rojas, está estudiando medicina en el exterior; don Viriato Figueroa, que partirá en breve a estudiar medicina, también al exterior; don Rolando Quesada, trabaja en San José, según estamos informados; y

Cerramos del todo las puertas de las boticas y de las farmacias, será nada menos que abrimos la vida de una vida difícil, de privaciones y miserias, para nosotros y nuestras familias, en razón de que la mayor parte somos pobres y no podemos otro oficio.
Esperamos que el señor Ministro no accederá a lo que se solicita, por ampararnos la equidad y la justicia.
Alajuela, 24 de mayo de 1914.
Juan Morera González.

En casa del Dr. don Ramón Meza se efectuó anoche un sumnoso baile de confianza donde se dieron cita la mar de bellas y distinguidas señoritas, apreciabilísimas señoras y estimables caballeros.
Corre el rumor de que en vis-

Para Panamá y Europa, respectivamente, partirán esta mañana don Blanca Blanca y don Cornelio Urbina.
Se anuncia el viaje a Europa de los acomodados comerciantes don Cipriano Ardón y don Teófilo Chavarría. Que todos bien escogido o se deja al ac- tual en su lugar. Es en la voz pública, que si en verdad no espera prodigios de Arias, tampoco espera represalias ni molestias.
Las representaciones del sábado y domingo en el Teatro Alajuelense, constituyeron dos éxitos: el artístico y el monetario. Bien por la empresa.
CEFERINO.

sempañados por la señorita María Salazar, quien ejecutará al piano la "Canción de los Alpes" de Ryder y Lolita Zuñiga. La reunión será amenizada con dos números de arte, de-

sempañados por la señorita María Salazar, quien ejecutará al piano la "Canción de los Alpes" de Ryder y Lolita Zuñiga. La reunión será amenizada con dos números de arte, de-

QUINA-LAROCHE
TÓNICO, RECONSTITUYENTE Y FEBRIFUO
Recomendado por todos los Médicos.

La QUINA-LAROCHE es de sabor muy agradable y contiene todos los principios de las tres mejores especies de quinas. Es superior con mucho a todos los demás vinos de quina y está reconocido por las celebradas medicinas del mundo entero como el Tónico y el Reconstituyente por excelencia en los casos de:

DEBILIDAD, AGOTAMIENTO
FALTA DE APETITO, DISPEPSIA
CONVALESCENCIAS, CALENTURAS

SE VENDE EN TODA BUENA FARMACIA
Exljene la VERADERA QUINA-LAROCHE



¿Por Qué No?
Cuando Ud. considera que la HEPALINA ha curado tantos miles de gente, que estaban padeciendo de indigestión, bilis, íaquea, estreñimiento, puñitos, migrañas, escalofríos, etc., ¿por qué no le curará también a Ud?
el té de
HEPALINA

es un remedio natural, preparado con yerbas y raíces, es agradable, y cierto, y ha estado en uso por más de 70 años.
La Sra. Isabel García de Aponte, que vive en la Ciénega, Puerto Rico, escribe como sigue:
"Padezco por 18 años de íaquea, náuseas, dolor en el estómago, pérdida del apetito y estreñimiento. Tome el té de HEPALINA, y ahora que encuentro casi curada."
¡Pruébese!

Teatro Nacional
GRAN COMPANIA ITALIANA
— DE —
OPERAS, OPERETAS Y FERIAS
GRAN TOURNEE SUD-CENTROAMERICANA
E. LAHOZ
Las localidades para el abono están de venta en la Tienda de los señores Mayoral y Cia. a los siguientes precios por
ABONO DE 12 FUNCIONES
Palcos de ocho asientos \$ 278.00
" seis 210.00
" cuatro 142.00
Lunetas y Butacas 32.00
Palcos de Galería 15.00

MUY PRONTO
1913-23 my s. o.
INAUGURACION DE LA TEMPORADA

Estudio fotográfico DOMINGUEZ
— INMEJORABLES FOTOGRAFIAS —
ARTE — BUEN GUSTO — ESMERO
— Special attention to the foreign colonies —
(25 v. O. Parque Morazán — Avenida de Las Damas)
3168

GRAN RESTAURANT "LA EUROPA"
Teléfono número 327
El mejor de San José. Comedores privados, espacioso salón para banquetes.
Se sirve a domicilio.
Servicio a la CARTA.

TRASLADO
Aviso a mi numerosa clientela que del 10 de Junio en adelante trasladaré mi conocida *Barbería Imperial* al local que ocupó don Benjamin Piza, frente a La Mascota.
VICTOR MALTES.
Propietario.
3629-20 my a. s. o.

OFICINA TECNICA Y DEPOSITO DE MATERIALES DE CONSTRUCCION JAIME CARRANZA ARQUITECTO
Se hace cargo de toda clase de construcciones por contrato o por dirección.
Existencia completa de todos los materiales necesarios para edificar. Materiales recientemente importados. Cemento Alsen.—Vidrios planos de todo tamaño.—Pinturas de aguas (Alabastine fresco, etc.) y de aceite, (marcas de leones).—Papel tapiz.—Lavabos de hierro esmaltados y de mármol.—Tinas de hierro esmaltado y de hierro galvanizado.—Excusados de toda clase, tanque bajo y alto.—Utiles niquelados para baños. (Aspersiones de toda clase.

Realización = "La Violeta" = Precio fijo
Gran surtido en colchas, toallas, frazadas, lana y algodón; ropa blanca, paraguas, loza, cristalería, muebles, cocinas de hierro, etc. etc.
Especialidad en rebazos y pañolones de seda - Pronto llegarán las famosas máquinas de coser "Siglo" Haciendo vuestras compras **La Violeta** ahorra tiempo y dinero, **RRRRR** el precio fijo

PACIFIC LUMBER COMPANY

El depósito de maderas más importante de la República. Existencia permanente de \$ 100,000.00. Inmenso surtido en maderas del Pacífico a los precios más bajos de la plaza. Construimos dando buenas facilidades para el pago. TELEFONO No. 66 3208-18 mz.

Consulte nuestros precios y condiciones

NOTAS DE LA GACETA

Se aceptó la renuncia que presentó el licenciado don Buenaventura Casarola del cargo de Promotor Fiscal y fue nombrado en su lugar el licenciado don Manuel Bejarano.

—Se nombró para Agente Fiscal de Cartago a don Félix Mata Valle, en lugar de don Zacarías García, cuya renuncia se aceptó.

—Se acordó que continúe en el puesto de Jefe Político de La Unión, Cartago, don Próspero Sanabria.

—Fue nombrado para Director de los Archivos Nacionales, el Lic. don Ezequiel Gutiérrez.

—Se aceptaron las renuncias que presentaron los señores don Leopoldo Rodríguez, don Elicio Segura y don Próspero Vargas, de los cargos de Jefe Político de Palmarés, San Isidro y San Rafael de Heredia, respectivamente, y se repusieron con los señores don Ismael Rojas, don Ezequiel Zuñiga y don Jenaro Vargas, por su orden.

—Se aceptó la renuncia que presentó el doctor don Nilo Villalobos, del cargo de Gobernador de Heredia, y se nombró en su lugar a don Manuel Benavides Rodríguez.

—Se concedió permiso a la Junta Educadora de Santiago de Puriscal, para celebrar tres turnos con los requisitos de ley.

—Se aceptó la renuncia presentada por don Pedro Delgado, del cargo de Agente Principal de Policía de S. Pedro de Barba, y fue nombrado en su lugar don José María Madrugal.

—Se hicieron los siguientes nombramientos en el ramo de Policía.

Agente Principal de Policía de Sabanailla de Alajuela, don Gerardo Barquero.

Agente Principal de Policía de Turruarcos de Alajuela, don Manuel Alfaro.

En Heredia no han ocurrido los escándalos de que nos informa un corresponsal

Ayer, temprano de la mañana, el Secretario de Gobernación nos llamó por teléfono y cuando nos llamó por teléfono y cuando nos dijo: "Carecen de fundamento las informaciones de que hoy el diario de escándalos policíacos ocurridos en Heredia, en perjuicio de ciudadanos pacíficos y honorables; he hablado con el Comandante Militar de aquella plaza y desmiente, categóricamente, las noticias administradas por el corresponsal. En aquella ciudad reina el orden más perfecto y el gobierno, ni allí, ni en ninguna parte, permitiera, bajo ningún concepto malos comportamientos de parte de las autoridades ni escándalos de ninguna naturaleza. Sirvanse Uds. investigar y aclarar los conceptos emitidos en un periódico de hoy (ayer) por la policía de Heredia ajustándose a la verdad; es favor que se agradece".

Procedimos como nos indicaron.

En Heredia impera el orden y las autoridades rinden culto por teléfono preguntamos a la majestad de la ley.

Notas de Puntarenas

LA VELADA
El sábado, como se había anunciado, tuvo verificativo la velada organizada por la Sociedad de Estudios y Recreo de esta ciudad.

Se desarrolló un programa bastante extenso en el que tomaron parte varios estimables profesores de esta ciudad, como don José Guerrero, don Santiago Gutiérrez y el maestro don Fausto Coto.

Todos los números fueron hábilmente ejecutados, pero sobresalieron en sus trabajos el señor Guerrero, el señor Gutiérrez con sus luces, su esclarecido talento y su habilidad en toda clase de negocios, es un elemento indispensable para que los señores ediles tengan acierto siempre en sus resoluciones y arduos problemas. Felicitamos, pues, al Ayuntamiento por la llegada de dicho señor a las sesiones, deseamos que siempre puedan contar con el valioso contingente de este buen amigo y colaborador incansable.

DE PLACEMENTOS

La Corporación Municipal está de placentas con el regreso a las sesiones, del ilustrado y competente municipio don Victor Céspedes, quien con sus luces, su esclarecido talento y su habilidad en toda clase de negocios, es un elemento indispensable para que los señores ediles tengan acierto siempre en sus resoluciones y arduos problemas. Felicitamos, pues, al Ayuntamiento por la llegada de dicho señor a las sesiones, deseamos que siempre puedan contar con el valioso contingente de este buen amigo y colaborador incansable.

LA ULTIMA SESION

El sábado tuvo sesión el Ayuntamiento y se trataron cuestiones.

VISITA

En tren expreso llegaron hoy a la 4 p. m. el señor Ministro de Fomento don Alberto Echandi y el señor Administrador del Ferrocarril señor Zuñiga Montúfar, en compañía de otras personas más, y de varias señoras y señoritas. Parece que este viaje obedece a inspeccionar los derrumbes y lavados que hubo ayer en la Roca de Carballo, lo cual ocasionó un retraso grande al tren del sábado.

Estuvieron los visitantes aquí apenas unas dos horas, y luego regresaron en el mismo tren expreso.

CORRESPONSAL.

La Cigarrera El Progreso renueva mensualmente su inmenso surtido de puros, tabacos y cigarrillos.

ATENCION

Debiendo realizar las existencias de la tienda "Luz Castro", ofrecemos en barattilo, a precios de quema, en la primera semana del próximo Julio, los objetos siguientes: sombreros, gorras, plumas, cintas, pajas, flores y frutas artificiales.

ROPA DE NIÑOS: calzado, blusas, vestidos, cuellos y sombreros.

ROPA DE SENORA: vestidos blancos, calzado, camisetas, combinaciones, medias de seda varios colores, tirantes, etc. Adornos de cabeza, peinados, rizados, estuches para manicure, cosméticos, bolsas, mancuernillas, pulseras, prendedores, aretes, collares, chalinas, velillos, etc., etc.

Venid y os convenceréis del verdadero barattilo que tendrá lugar en la Avenida Central, casa de don Ramón González S., frente al almacén del señor Kepler.

3667-24 mayo a S. O.

Buena oportunidad

se presenta para quienes tengan interés en cultivos en la zona Atlántica al ofrecerse en venta las propiedades indicadas a continuación; que se pueden adquirir en condiciones ventajosas:

I.—Finca situada en Santa Clara, constante de 69 hectáreas, 88 áreas y 96 centésimas; o sean 99 manzanas, 2728,63 varas cuadradas con 50 hectáreas sembradas de bananos. Tiene algunos ranchos para habitaciones y un tranvía.

II.—Terreno inculto situado en la carretera de Fuentes, segunda división Atlántica del Ferrocarril. Consta de 388 manzanas y 4999,85 varas cuadradas.

III.—Terreno inculto situado como el anterior, de 260 manzanas de superficie.

Se exigirá una parte del precio al contado.

Se atienden ofertas en el

BANCO ANGLO COSTARRICENSE.

San José, Mayo 21 de 1914 3648-22 my a 24 jn.

Administración General de Licores

AVISO

Se pone en conocimiento del público que este Centro vende alcoholes de dos grados, así:

Para usos químicos... De 90° a @ 2.50 el litro.

Para usos corrientes... De 81° a @ 2.25 el litro.

Mientras se preparan tickets especiales para cada clase, seguirán sirviendo, como hasta hoy, los mismo que se expenden en el Banco de Costa Rica, y se seguirán aplicando en la misma forma acostumbrada, para que mayor claridad se especifica de la manera siguiente:

Valor de cada tickete.	Litros que corresponden a cada tickete.	Por Alcohol de 90°	Por Alcohol de 81°
@ 22.50	9 litros.	10 litros.	
45.00	18 "	20 "	
67.50	27 "	30 "	
90.00	36 "	40 "	
225.00	90 "	100 "	

San José, 23 de mayo de 1914.

M. G. ESCALANTE,
Administrador General de Licores.

3664-24 al 29 my.

Aviso al público

LA GLORIA

de don JOSE MA. CALVO, casa de mi propiedad, situada 25 varas al Este del Mercado, para la cancelación de dichas cuentas del Almacén Romero y las mis personales.

En mi nueva Oficina atenderé con mucho gusto a mis favorecidos y amigos.

San José, mayo 22 de 1914.

Ropa de Canarias Bordada a mano

Ha llegado al país el señor José Martín Vidal, fabricante de ropa, quien trae un selecto surtido de ropa de hilo de Canarias bordada a mano, y que vendrá

En la tienda de Rawson

El señor Vidal estará por pocos días en el país e invita cordialmente al público a admirar el precioso surtido que ofrece a vent.

3644-21 my a 5 jn.

AVISO

Del día 10 de Junio próximo en adelante se abrirá a la venta en la casa contigua a las oficinas de don Gerardo Echeverría A., frente al Teatro Variedades, mantequilla y queso de las mejores marcas del país, a precios moderados.

Se hacen contratos por envíos a domicilio. 3686-27 m.

TEATRO VARIETADES
MIÉRCOLES 27 DE MAYO
PRECIOS ECONOMICOS
MAGNICAFS PELICULAS EN AMBAS TANDAS
Por última vez, la hermosa comedia dramática en dos partes
ABNEGACION MAL PAGADA
O EL CALVARIO DE UNA MADRE
Escogido programa de películas cómicas y del natural
MANANA JUEVES 28 — SENSACIONAL ESTRENO
de la grandiosa cinta de 1.400 metros de longitud
NAPOLEON

SOCIEDAD DE ECONOMIAS DE GUADALUPE
AVISO

Se pone en conocimiento de los miembros de esta Institución que habiendo fallecido la consocia señora María Castillo Quesada v. de Sibaja, vecina de San Rafael de la provincia de Cartago, el día 3 de Mayo en curso según consta de la partida de defunción correspondiente, el señor Tesoro ha procedido, de conformidad con lo que dispone el artículo XXVI de los Estatutos, a debitar en la cuenta de cada uno de los socios obligados a contribuir la suma de cincuenta céntimos por cuota de defunción que les corresponde pagar. Guadalupe, 25 de mayo de 1914.

FRANCISCO LEAL
Secretario.

3680-27 my a 5 jn.

Importante- Turismo

La Comisión Organizadora de la Empresa titulada "COMPANIA DE HOTELES.—PARA TURISTAS.—DE COSTA RICA" considera que es de altísima importancia y provecho para el país la construcción inmediata de hoteles modernos y atractivos, y que contengan toda clase de comodidad, lujo y confort que el mundial progreso exige. Con tal motivo, y ante de que el Canal de Panamá se abra en 1915 al tráfico universal, y de que la gran Exposición Internacional de California se inaugure, también en ese mismo año, deseamos vivamente, para aprovecharnos de las ventajas de tan renombrados acontecimientos, poder tener listos, cuando menos, dos de estos hoteles (en Limón y en San José).

Por consiguiente nos permitimos rogar a todas las personas pudientes y aun a las de limitadas rentas, a quienes se les haya remitido el Prospecto y el Memorandum de suscripción a acciones de la Compañía, que se sirvan devolver estos últimos firmados y con indicación del número de acciones que cada cual tome, al señor don Edgar Ponton de Arce, Secretario Provisional de la Empresa (en San José).

Las acciones son de \$ 100.00 cada una, pagaderas en doce mensualidades; estas principiarán a ser pagadas tan pronto como la compañía esté definitivamente organizada.

Se suplica a las personas que no hayan recibido los Prospectos y Memorandums que los soliciten del Secretario Provisional.

San José, G. R., mayo 15 de 1914.
3610-19 my a S. O.

Importante al público

Queremos que Ud. se fije en la bondad del ES-VE-MEX-O, tenemos la seguridad que lo necesita para Ud. o para su familia. Ven la segunda plana.

Cia. Medicinal Mexicana S. A. Chihuahua, México.—San José de Costa Rica

LA DIRECTIVA.



Fume usted los cigarrillos "LA SUERTE"
Amarillos Amarillos
Doce cigarrillos por cinco céntimos
DE VENTA EN TODAS LAS CANTINAS Y PULPERIAS

3320-1 ab.

Corte Suprema de Justicia Hablando con el Coronel Guardia sobre reorganización de la Policía

Se nombró para Alcalde suplente de la Alcaldía Primera de Cartago, al señor Ernesto Ortega, en sustitución del señor Pantaleón Ferrera, quien desempeña actualmente el cargo de Alcalde Segundo del propio lugar.

De la tema respectiva se eligió al señor Fernando Alvarado Rojas para hacer las veces de Notificador del Juzgado del Crimen de Cartago en reemplazo del señor Ernesto Ortega a quien se le concedió licencia para prepararse de su puesto, hasta por tres meses.

Para reponer al Secretario del Juzgado del Crimen de Alejandro Castro Solórzano, a quien se concedió licencia hasta por quince días, se eligió al Lic. de la tema respectiva, señor Octavio Porras Conerio, con el carácter de escribiente interino.

Se aprobó el nombramiento hecho por el Alcalde L. de Alajuela en el señor Ruedecino Rojas López para reponer al escribiente interino de la misma oficina señor Jorge Ocampo Saborio a quien se ha concedido licencia por el término de seis meses.

Para sustituir al Secretario de la Alcaldía de Los Juntas, señor Juan M. Quesada, a quien se ha concedido licencia hasta por tres meses, se eligió al señor Gilberto Martínez Sárate, con el carácter de escribiente interino por igual tiempo.

Se eligió al señor Eladio Martínez Bonilla para el cargo de Juez de primera instancia de Santa Cruz, por el término de diez días a partir del venimiento del mes en curso, mientras el Juez propietario, señor Alfonso Barrantes Gómez hace la visita anual a las Alcaldías de su jurisdicción.

—Habiendo las Salas de Apelaciones concedido licencia hasta por diez días al Juez de Primera Instancia de Liberia señor Pablo M. Rodríguez, se eligió para reponerlo durante el mismo tiempo, al señor Manuel Vega Leal.

—Para reemplazar al secretario de la Alcaldía Segunda de Limón, mientras éste ejerce las funciones de Alcalde 2.º suplente del propio lugar, se eligió al señor Rafael Antonio Dávila Bonilla, con el carácter de escribiente interino, y para sustituir a éste como notificador de la misma oficina se eligió al señor Eduardo Vebasis Steel.

—Se leyó una comunicación del Notario Público Lic. Ricardo Coto Fernández en que dice que ha depositado su protocolo en el Lic. Manuel Coto Fernández.

—Se leyó una comunicación de los señores Lic. Tomás Fernández Bolandi, Lic. Alejandro Castro Carrillo, Lic. Agustín Monje Gutiérrez, Lic. Guillermo Mata Cordero, don Tranquillo Ullas Paniagua, Lic. Pablo M. Rodríguez, Bachiller Alfonso Barrantes Gómez y Lic. Emiliano Odió en que manifiestan aceptar el cargo en la localidad.

COMPANIA NACIONAL CONSTRUCTORA

Contando con un personal competente ofrece sus servicios en los siguientes ramos:

Trabajos: Albañilería, carpintería, pintura, herrería, hojalatería, levantamiento de planos y cálculo de obras.

Hechura: Puertas y ventanas y muebles.

Construcciones: Casas humildes y lujosas, al capricho del contratante o en cualquier sistema o estilo, al contado o a plazos. Dirección en la construcción de edificios.

Apartado 889. Oficina y talleres: Frente a la Capilla del Seminario.—San José de Costa Rica.

3068-21 nov.

OFICINA PUBLICA DE CONTABILIDAD

SAENZ & SALAS

CORRIDORES JURADOS

AGENCIAS REPRESENTACIONES COMISIONES

NUEVO DEPARTAMENTO Oficina de Trabajadores y Empleados de Servicio

Hemos encontrado el medio de relacionar los Empresarios con los Trabajadores, los Amos y Señoras con sus Sirvientes.

PASAD por nuestras Oficinas y dispuestos estamos a dar toda clase de explicaciones

25 varas al Norte de la Administración General de Correos

San José, 27 de Mayo de 1914. 3688

Puros Golofina

De la mejor calidad y pureza

Elaborados en treinta diferentes formas

La marca "GOLOFINA" obtuvo la más ALTA MENCION HONORIFICA en Londres el año de 1905, y ha obtenido SIEMPRE el PRIMER PREMIO donde quiera que se ha exhibido.

3310-1 abri.

Estos puros son elaborados en JAMAICA por la

Jamaica Tobacco Co.

A donde César Arguedas no vaya durante veinticuatro horas

que necesita ese tiempo tan limitado, para reorganizarse nuevamente el surtido que en un tiempo tan corto ha vendido el señor Arguedas. Viendo que el pueblo agradece, y que de todas partes llegan telegramas haciendo solicitudes de magníficos vestidos, ha dispuesto rebajar sus mercaderías un 25 por 100 y para convencerse hay que acudir a dicha tienda, establecida en el Mercado de esta ciudad.

Conversamos ayer amplia y detalladamente con el Coronel Guardia, de sus proyectos para reorganizar la policía capitulina.

BUENA VOLUNTAD

Debe principiar por decir a usted, lo confieso, que más por vanidad militar que otra cosa, deseo establecer en la capital cuerpos de policía, que montados a la moderna, sean, por todos conceptos, orgullo de los costarricenses.

La policía que yo organice, si que realice mis proyectos, será, sin duda alguna, una policía de verdad; decente, disciplinada y competente.

Y de no lograr ese final de mis aspiraciones, estoy dispuesto a abandonar inmediatamente mi puesto. También lo abandonaré, si el Gobierno no me secunda en mis proyectos.

He venido al puesto que ocupó, no ha permanecido sino a trabajar constante y empeñadamente.

Y haré que conmigo trabajen también todos mis subalternos.

LA POLICIA

Para el servicio de vigilancia en la capital, hay de alta 260 policiales; de esos hay que descartar 60, que no hacen servicios activos, estos, que no recorren líneas; que están destinados a servicios especiales.

Un servicio bueno y activo de vigilancia en la capital, no se hace con menos de 400 policiales y esto organizado y disciplinado convenientemente.

Es de lo más grosero y terrible el servicio que actualmente presta la policía de esta capital; no gozan de francos ni disponen nunca de una noche completa para dormir.

Esé exceso de trabajo los tiene torpes y cansados.

El policia, como todo hombre que trabaja, necesita descanso y reposo.

A ese fin tiende una de mis innovaciones; que el policia tenga

un día y una noche de descanso, por cada dos días que trabaje.

INSTRUCCION

Aunque obedeciendo a planes militares generales, yo he dado ya completa libertad a los Comandantes de Sección, para que operen, dentro de sus Cuarteles, de conformidad a sus capacidades e iniciativas.

Desearé estimularlos de esta manera para que, dentro de una moral competencia, se esfuerzen y trabajen.

Serán ellos y no la Dirección General, quienes escogian sus empleados de la mejor, entre lo mejor.

Yo únicamente les exijo, que el policia sea persona seria, educada, y de conducta intachable.

OTRO ESTIMULO

El policia gana un sueldo sumamente reducido; no le sirve de estímulo.

El aumento de sueldo a la policía, es otra de las innovaciones que me propongo introducir. Y sin ello, no hay nada.

La policía debe tener estos sueldos:

De primera categoría C. 90.00, (hoy ganan 70.00).

De segunda categoría, C. 75.00, (hoy ganan 60.00).

De tercera categoría C. 60.00, (hoy ganan 45.00).

Los Sargentos C. 125.00, (ganan actualmente C. 90.00).
Los Inspectores C. 110.00, (ganan C. 70.00).

Este aumento de sueldo me parece muy justo y racional; mayores deben de ser, pero la situación económica del Tesoro Público no lo permite.

LAS SECCIONES

Con las 400 plazas de policiales formaré cuatro Secciones, una de ellas de Policía montada.

Esa policía prestará importantes servicios, pues dispondrá sus tareas en forma tal, que bastarán pocas parejas para hacer un completo y perfecto servicio de vigilancia en la ciudad.

Será esa policía una especie de Guardia Civil y para ella escogeré elementos seleccionados.

SERVICIOS

Ha sido aquí costumbre que al toque de alarma, por un motín cualquiera o incendio, la policía se reconcentre o se diriga al lugar del siniestro.

Eso no puede, ni debe ser; la policía que recorre línea, no debe por ningún motivo abandonar su puesto.

Para disolver un motín o ayudar a los bomberos a sofocar un incendio, estará la policía montada.

En agitaciones locales del momento se han dado en la ciudad

muchos casos de robo porque la policía de línea abandona sus puestos.

Los policiales llevarán casco a lo prusiano, levitón corto con dos abotonaduras blancas sobrepuestas, pantalón gris y zapato de reglamento, esto es, de una sola pieza.

Llevarán también una faja de charol con un gancho porta-palo del que llevará colgado el pequeño "batón".

El revolver lo llevarán oculto. Es molesto y desagradable ver a un policía mostrando al público armas de ninguna especie.

En invierno, el pantalón del policia será de paño negro.

HIGIENE

Haré observar en las Secciones la más estricta higiene.

Se establecerán en ellas buenos y sabrosos baños para el servicio personal de la policía.

Suprimiré las camas de maderas que actualmente tiene en uso la policía, que son hornigueros de chinches y alepatos, por camas de hierro pequeñas e higiénicas.

Haré también que la policía consuma alimentos abundantes y sanos y un Médico especial estará al servicio de los mismos.

OTROS SERVICIOS

Para facilitar los servicios de investigaciones en procesos criminales, haré que un mismo policia recorra siempre una misma línea.

Así los policiales conocerán, cada uno en sus respectivas líneas, todos los vecinos y sirvientes, patrones y empleados de talleres y con suma facilidad se puede en cualquier momento identificar a las personas y conocer sus antecedentes.

El policia no puede permanecer parado en un solo lugar; también fumar en horas de servicio, ni hablar con nadie más tiempo que el preciso para dar a las gentes las indicaciones que se le pidan.

Agradecería que el público me tuviera al tanto de las incorrecciones cometidas por los policiales.

EL DINERO

Abrijo las más fundadas esperanzas que el Gobierno ayude pecuniariamente, para implantar todas estas mejoras y otras muchas, en el servicio policia y tengo entendido que para ello el Secretario de la Guerra, señor Tinoco solicitará del Congreso un crédito extraordinario de 150,000 colones, que no dudo conceda la Cámara. Hasta aquí el Coronel Guardia. Muy lisonjeros y simpáticos son sus proyectos y ojalá los logre realizar.

El Dr. Vicente Castro G.

Médico y Cirujano

Especialista en las enfermedades del vientre ex-asistente por varios años de la Clínica Quirúrgica del Hospital de Hamburgo-Eppendorf, ha regresado de su viaje de estudio en Europa y tiene el honor de ofrecer de nuevo sus servicios al público, en su antigua oficina, 50 varas al Sur de la Botica Francesa. 3420-18 ab.

Finqueros

No sacrifiqueis vuestras cosechas por miedo a los gorgojos y a las ratas los TANQUES HERMETICOS HARRY, os conservarán indefinidamente intactos vuestros granos. Proveos de dichos tanques y cosechad con confianza todos los cereales que podáis, siempre haréis excelente negocio, puesto que cada año hay que traer granos del extranjero y los del país son de mejor calidad y alcanzan mejor precio.

El Supremo Gobierno apreciando la conveniencia de que nuestros productores y comerciantes en granos se provean de los tanques HARRY, por decreto No. 19 del 10. corriente ha declarado libres de derecho de importación.

Los tanques HARRY no son un experimento. Consultad nuestro Departamento de Agricultura sobre ellos o dirigidos a los agentes, BRENES & Co. 3334-3 ab.

Teatro Moderno - Esta Noche

ESTRENO! - La Vaudeville en 3 actos - ESTRENO!

LE PETIT CAFE

Representado más de mil veces en París y últimamente en España con éxito asombroso

Sesión Municipal

Asistieron los regidores Sánchez, Güell, Quiros, Soto, Rojas, Aguilar y Sáenz y el señor Gobernador, Presidido el primero.

Se leyó, aprobó y firmó el acta de la sesión anterior.

Se le dio lectura a un telegrama del Gobernador de Limón, en que solicita parte del impuesto sobre polizas contra incendio, por cuanto las compañías tienen asegurado en aquella ciudad.

Se le manifestó que la Municipalidad de San José solamente les cobra a las compañías de seguros el impuesto sobre las pólizas de seguro establecidos en este cantón.

—La Junta de Sanamiento de San José da cuenta que en sesión celebrada anteriormente, acordó excitar al ingeniero don Lucas Fernández para que siga en sus funciones de ella. Se aprobó ese acuerdo.

—El Síndico del Mojón pide que se nombre miembro de la Junta de Cañería de aquel pueblo al señor don Alfredo Anderson, en lugar de don José María Muñoz, quien renuncio y en reemplazo del Pbro. Vila, quien se ausentó del país al señor José Rojas Sequera. Se acordó de conformidad.

—Los ingenieros Peralta y Matamoros solicitan que el proyecto de pavimentación de calles de esta ciudad, que ellos presentaron, se pase al estudio de la Facultad de Ingeniería. Así se dispuso, sin perjuicio que también lo estudie la comisión municipal.

—Luis Ureña Castro ofrece vender una finca situada en la avenida cuarta para la ampliación de dicha avenida. Se hará cuando la Municipalidad acordare comprar otras propiedades en la misma vía.

—Los señores Brenes y Co. ofrecen de nuevo la venta de una quebradora de piedra. Se autorizó al señor Gobernador para que saque a licitación la compra de una maquinaria de esta clase.

—El Centro de Amigos pide que se le rebaje el impuesto de secheño.

—Don Ernesto Ortiz pide rebaja del impuesto de Comisionista con que fue gravado. Se desechó.

—Edmundo Gutiérrez Bolandi hace igual reclamo, respecto al impuesto de prestamista. Se desechó.

—Se aumentó el sueldo de dos notificadores de la Jefatura de Higiene a setenta colones mensuales.

—Soto hace moción para aumentar el sueldo al Jefe y demás empleados de la Contabilidad Municipal. Se acordó que cuando la omisión que inspecciona el número...

Un inmenso surtido de cigarrillos espesos de las mejores vegas del Nilo, ha recibido la Cigarreira El Progreso.

Visit El Progreso Cigar Store, where you will find any smoker's special. Money Exchange.

El nombre de nuestra preparación, **Esencia Perra para los Nervios**, es cambiado a **Sensaperra**. Los ingredientes de calidad—las propiedades orientales de esta pastilla para los nervios de éxito maravillosamente bueno quedan absolutamente iguales. Es un remedio en que se puede depender para debilidad nerviosa, impotencia, insonnia, ablatimiento, pérdida de memoria, embotamiento por la noche, desgate de partes, vigor perdido y cualquiera forma de neurastenia; nuestra preparación, ahora llamada **SENSAPERSA**, ha traído felicidad, fuerza, vigor, y poder vital a miles de hombres jóvenes, viejos y de mediana edad. Obtenáse hoy mismo una caja y sea un hombre nuevo. De venta en las Boticas y Droguerías de este país por el precio de porte \$1.00 oro el caja. THE BROWN EXPORT CO. 51 Cortland St., New York, N. Y. U. S. A.

BANCO COMERCIAL DE COSTA RICA

TIPOS DE CAMBIO A la vista

Londones 413 %
New York 417 1/2 %
San Francisco 417 3/4 %
New Orleans 417 3/4 %
Paris 412
Hamburgo 408
Barcelona 400
Jamaica 420
San José, 23 de Mayo de 1914.

Información mundial

VERACRUZ, 25.—El Coronel Alvará, Jefe del estado mayor, recibió informes hoy de que los mexicanos dispararon 25 tiros cerca de las avanzadas en Vergara. Se supone que haya sido el blanco el aeroplano del teniente Bellinger que pasaba en los aires. No recibió ningún dato. Las tropas americanas no contestaron el fuego. Aunque la salud de las tropas se considera buena el cuerpo médico tiene bajo tratamiento varios casos de disenteria casi todos ellos dentro de las avanzadas de esta plaza. Se custodia con muchísimo cuidado el agua que abastece la ciudad. Varios de los pacientes son oficiales. La estación lluviosa se ha entablado con fuertes aguaceros.

WASHINGTON, 25.—Ha crecido un mayor confusión que la que ha existido en estos últimos días por una parte los sensacionales detalles del pretendido complot para asesinar a...

Concurso para una beca

Digna de todo aplauso es la acción de la Municipalidad de Alajuela, que ha acordado el establecimiento de una beca en la Escuela de Agricultura que dirige el Profesor don Gustavo L. Michaud.

Era desecho de esa Municipalidad el crear varias becas para esta importante institución, pero lo reducido del número de educandos que este año puede contener la Escuela han obligado a que sea sólo una beca la que se establezca por ahora.

La Municipalidad en una hoja sellada ha publicado en toda la provincia de Alajuela las condiciones de un concurso entre jóvenes po-

Aclaración necesaria

Heredia, 26 de mayo 1914.

En "La Información" de hoy, con títulos llamativos y en términos que hacen sensación, se dice, como informe suministrado por el correspondiente, que Heredia se haya poco menos que en estado de sitio. Se atribuyen desmanes y escandalosas arbitrariedades a la policía fernandista; se dice que ésta guarda el orden a garrote limpio, etc., etc.

Es cierto que de la redacción del apreciable diario se me preguntó por teléfono que ocurría con la policía, y yo informé verbalmente en los mismos términos que lo hice por escrito en una correspondencia que envié a "La Información" que no se había publicado. Quizá la persona que recibió informes por teléfono, interpretó mal mis palabras que han sido completamente tergiversadas.

Los vejámenes de que se habla, no son cometidos por la policía contra particulares, sino por particulares contra los ex-policiales y aun particulares pacíficos que no fueron de su mismo credo político.

Lo que es ya reprochable, es que la policía, ya sea por falta de instrucción para el servicio, o por espíritu de partidismo, observan con indiferencia, que cumplen con parcialidad en esos casos.

No cabe aquí hacer inculpciones a los jefes directores de la policía y mucho menos al nuevo Comandante señor Sáenz que no está obligado a presenciar cada vez lo que ocurre.

Que la policía garantice por igual a todos los ciudadanos sea cual fuere su modo de pensar, y que se eviten las represalias que quieren tomar ciertos elementos de alguno de los partidos políticos, y no habrá en lo sucesivo queja de ninguna especie.

Dejo así rectificados mis informes, y ya se verá que hay gran distancia entre lo dicho por "La Información" y lo que en realidad pasa.

CORRESPONSAL

A los españoles

El Centro Español, de acuerdo con el señor Cónsul de España, ha acordado abrir una suscripción voluntaria para allegar fondos a nuestra Gloria Nacional, don Bunito Pérez Galdos.

Se excita el sentimiento patrio de los españoles residentes en esta República, para que TODOS contribuyan en la medida de sus fuerzas pues de lo que principalmente se trata es de obtener el mayor número de donantes sin tener en cuenta las sumas con que contribuyan.

Los que deseen contribuir pueden dirigirse al Conserje del Centro o al Tesorero, don Lucas Gil, en la Fama San José, 17 de mayo de 1914.

A. Herrera V., Presidente. Emiliano Castro, Secretario. 3625-19 a 27 mv.

Huerta y por otra la repentina y misteriosa vuelta de Varedón con diez mil hombres de Parición a Torreón y la incertidumbre del resultado de las conferencias de Niagara Falls que todos admiten. Wilson ha tomado parte en la conferencia de los mediadores desde Washington haciendo entre Niagara Falls y esta un capitulo intercambio de opiniones. Una de las evoluciones más importantes es el hecho de que los delegados americanos tienen instrucciones de informar a los mediadores que si fuere necesario Estados Unidos emprenderán la pacificación de México a la fuerza habiéndose hecho ya todo lo posible para evitar esta eventualidad. El hecho de que esto figure en el programa de los delegados americanos, siquiera sea como último recurso para arreglar las dificultades mexicanas, es suficiente para darle mucha importancia al intercambio de opiniones que se están verificando.

MEXICO, 25.—Por más de 14 horas setenta federales a las órdenes del Coronel Heredia defendieron a Tulancingo en Hidalgo contra 500 revolucionarios que los atacaron cuando los federales estaban casi agotados y habían gastado casi todo el pertrecho. Les llegaron los refuerzos de Pachuca y cogieron los revolucionarios entre dos fuegos se atacaron de pánico, dejando 87 muertos y muchísimos heridos y algunos dispersados. El Ministro de Gobierno manifestó esta noche que Huerta está muy satisfecho con el resultado de las conferencias de Parición en Niagara Falls y espera un arreglo satisfactorio dentro de muy poco tiempo. Hoy ha sido nombrado Ministro en Guatemala Benjamín Barrios en lugar de Ferrer Verdía que ha sido retirado debido a dificultades con el Gobierno guatemalteco. Se dice hoy que se apresó a Silliman en Saltillo el 21 de abril por orden que se mandó de poner en la penitenciaría, que debido a la interrupción del tráfico el viaje se demoró varios días llegando aquí el viernes donde se le dará libertad. Los documentos y el dinero y otros valores que se le quitaron en Saltillo se le devolverán aquí. El súbdito británico que se arrestó junto con él en Saltillo se trajo aquí, se entregó al Consulado británico. Un destacamento del 90. regimiento estacionado en Santa Julia, enloquecido por el alcohol, trató de amarrarse. Franco García, que mandaba el destacamento hizo desmoronarse de desesperado para dominar pero fueron inútiles. Se mandó aviso al Cuartel General y se dio órdenes a los cadetes de la escuela de agricultura de correr al punto del suceso y ellos con gran valor desarmaron a los amotinados y apresaron a 10. El teniente Alfredo Torres y el sargento Narciso García, caudillos del motín fueron ejecutados sumariamente. Los cadetes presenciaron la ejecución. No se da gran importancia en los círculos militares al motín de la capital que ha quedado quieta. Como resultado del descubrimiento de la conspiración para asesinar a Huerta al entrar al Café Colón, fue destituido el Inspector General de Policía, Gral. Manuel Guasque, nombrándose en su lugar al General Quiros.

La policía secreta busca a los compañeros de Guasque. Los juzgará una corte marcial y en caso de ser culpables los miembros de la policía, es casi cierto que se les ejecutará inmediatamente. Se hacen grandes esfuerzos para custodiar bien a Huerta. La situación está quieta. Blanquet comunica que los revolucionarios comandados por Carrera, Torres, Gutiérrez y Robles, este último ex-Coronel Federal, fueron derrotados en Santiago Montorillo y Morelos por los federales comandados por Velasco, los desbandaron.

JUAREZ, 25.—Lorente, Jefe el servicio Consular de los constitucionales, llegó aquí en la noche procedente de Chihuahua y anunció que Villa con parte del ejército revolucionario volvió al Torreón, donde habrá una importante conferencia. Se supone que Villa solicitó esta conferencia para arreglar ciertas dificultades que surgieron desde hace poco.

NIAGARA FALLS, 25.—A las 10 de la noche los americanos telefonaron a Moreira, Secretario brasileño, que salían para tener otra conversación con los mediadores. Este anuncio fue completamente inesperado, porque se tenía por entendido que no habría más trabajo el do-

mingo después de concluir el ordinario. Se hizo la declaración de costumbre, de que nada se había publicado respecto de los tópicos que se discutirán. Se supone sin embargo, que los americanos trajeron respuesta de Washington a las representaciones que hicieron anoche los delegados mexicanos. Los mediadores católicos estuvieron en la iglesia de Nuestra Señora de la Paz, donde oyeron el sermón. En la tarde dieron el pase en automóvil anunciado ayer. Los delegados mexicanos llamaron la atención al Presidente Wilson por medio de los mediadores católicos se encuentran en el territorio entre Veracruz y México y reconociendo Bahaa que este puede necesitar acción energética y repentina por parte de Huerta y que esta acción no se puede considerar como una falta de Huerta al convenio de suspensión de las hostilidades, esperan que los delegados americanos recibirán aviso de Washington de no mirar cualquiera medida militar que Huerta tome contra los revolucionarios como un rompimiento del armisticio. Ocon Luis Abqueña, M. G. Reuna, amigos íntimos y correligionarios políticos de Félix Díaz, llegaron aquí esta tarde, procedentes de Toronto, donde se encuentra Díaz. Dieron que vinieron a asuntos personales, pero se les toma según se asegura, como representantes Felicitas.

BUENOS AIRES, 25.—Llegó aquí el barco casaca brasilera "Benjamin Constant", viene para asistir a la celebración del aniversario de la revolución que será mañana; esta es la 1ª vez desde hace muchos años, que un barco brasilero llega en ocasión semejante. El festival de mañana será como de costumbre; Tedeum en la Catedral; parada militar; representación de gala en el Teatro Colón. Llegó, pasando por Rio Janeiro en su viaje al Norte de Bolivia Gastón Rojas, Ministro de Bolivia, dijo que uno de los miembros de la expedición de Nordenfjöld murió de fiebre, siendo esto probablemente la causa del rumor de la muerte. Nordenfjöld pasó por Trinidad dos días después de Rojas.

MADRID, 25.—La mayoría de los diarios elogian a Dato. Ayer se deslindaron los dos campos. De un lado Mauro con sus solicitudes y otro Dato con la mayoría de los otros. Sepáralos una abisma. Juzgase la actitud de la mayoría como un voto de confianza para el Gobierno. La mayoría aplaudió a Dato calorosamente y no aplaudió a Mauro, demostrándole hostilidad.

Gustavo Hamel que salió de Lerocoty ayer en la mañana, en los círculos de aviadores se teme que haya perecido.

PARIS, 25.—En la bolsa de todo siendo a la profunda depresión. El público ha perdido confianza en vista de la incertidumbre de las leyes fiscales de las dificultades de Hacienda Pública con un déficit de 800 millones. Los trastornos de Albania y la flojedad de los Cónsules ingleses, todo esto ha hecho bajar las acciones del Banco de Francia, siendo todos esos factores suficientes para volver tímido a los más atrevidos. Las seguridades Rusas fluctúan. Las minas africanas se ven con indiferencia. Los bonos mexicanos estuvieron firmes por la predicción de que la conferencia de Niagara Falls traerá un arreglo.

BILBAO, 25.—Vinieron de Madrid los presidentes de los huelguistas Carmona y Latorre. Se les hizo una gran recepción y se les otorgó la ovación. Se dirigió en seguida en manifestación silenciosa al Teatro Truaba, donde se reunió la Asamblea de los federados. Carmona historió el conflicto y las negociaciones y

Ron Chuita

OLD JAMAICA RUM FROM KINGSTON. DE SABOR EXQUISITO Y AROMÁTICO. Monopoly of F. FLEISHER & Co. BORDABUAI.

propuso que se acordara reanudar.

OYSTERBAY, 25.—Preguntado Roosevelt acerca de los despachos de Madrid, diciendo que con motivo de la parte activa que el tomó en la guerra con España, la Corte de España estaba perpleja con su venida a Madrid para asistir a la boda de su hijo Kermit, contestó: Que todo era un absurdo.

BURAZO, 25.—El Principe Wied se encuentra otra vez en Palacio custodiado por los marines italianos. Fuera de la ciudad los insurgentes amenazan la existencia del nuevo régimen. Representantes de los insurgentes piden que se les permita conferenciar con una comisión internacional. Wied, acompañado por el Estado Mayor del Almirante Italiano bajo a tierra anoche, seguido por su esposa e hijos. Salieron de abordo a condición de que todo esté quieto, pero se hacen preparativos para reembarcarlos en caso necesario.

LONDRES, 25.—Hay toda razón para creer que Hamel perdió la vida en el canal de la Mancha. Desde el sábado en la tarde los barcos de guerra están explorando el canal, habiéndose puesto vigias en ambas costas. Todas las pesquisas han sido inútiles. Desde la muerte de Charles Rolls hace 4 años no ha habido una tragedia aérea más dramática que la desaparición de Hamel. Se creía que habría sido el piloto que hubiera logrado cruzar el Atlántico.

BELFAST, 25.—Ez todo Ulster ha habido hoy exhortaciones desde los pulpitos, tanto los católicos como protestantes, para que eviten todo lo que pudiera provocar el desorden al pasar la ley de la autonomía de Irlanda. El Obispo católico Derry, hizo una pastoral en todas las iglesias, excitando al pueblo a evitar las manifestaciones populares por triunfo a fin de no ofender la susceptibilidad de los opositores políticos. Un comité nacionalista se firmó tranquilamente en Belfast para impedir la invasión del territorio de Orange.

ATENCION

LA BARBERIA "SALON"

la que cuenta con el local más espacioso e higiénico donde el cliente dispone de toda comodidad, la que permanece en los altos de la casa contigua al Banco Comercial, frente a la Librería de Trejos Hermanos.

Hace saber a su numerosa clientela y al público en general que no es cierto el rumor de que se asocia con ninguna otra Barbería. Esta no admite sociedad para poder atender a sus favorecedores.

BASILIO PANIAGUA E HIJO 3639—21 may. a. s. o.

CONSTRUYO CASAS

con materiales de primera calidad y con facilidades de pago.

NICOLAS MONTEBLO B. 6000 varas al Este de la Dolorosa, Avenida 12 Este 2681

REMEDIADINA DESCHIEENS SURS A NEMEXA PERINIDAD

Un nuevo triunfo para San José = Baratillo sólo por diez días en el gran BAZAR AMERICANO =

Cristalería: última moda. Jueves ferros y toda clase de objetos para regalos, loza, artículos de lata, hierro enlosado, muebles, relojes, objetos para tocador, para comedor, sala y cocina. Gran baratillo. Acabado que es una gran oportunidad. Se atiende al cliente con mucha amabilidad y cortesía. No deje usted de ir, que quedará satisfecho de su compra. Esta información es a título de anuncio, que usted pasivo, en el sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

AVISOS DE OCASION

DEBE esta fecha las condiciones que se...

25 centimos por inserción...

Cuatro inserciones...

POB E SAN Agustina...

PERO TRABAJO de colado en el ramo...

VENDO una casa pequeña de bahareque...

CAROLINA, mesa, sillar, banco, aparador...

SE VENDE una registradora "National"...

VENDO EN ARANJUE un terreno de viñas...

A LOQUITIA mi casa amueblada...

SE ALQUILA una pieza para oficina...

BOVEN que habla inglés y español solicita...

DOCTOR MANRIQUE-Abogado...

GONGU-Edicador liquidado mi vendiendo...

A LOQUITIA una casa grande y moderna...

SE ALQUILA una casa con Corriente...

SE ALQUILA una casa nueva contra...

Palmegiera de Batey, Bonilla frente a...

SE ALQUILA una casa espaciosa y recién...

VENIDARIO DE LA RESERVA CHAMPETIER...

VENDO una casa de madera fuerte...

SE VENDE en el centro de San Francisco...

VEALO Y JUZGAUO

La Empresa de Funerales de...

Carro Funebre ESPECIAL el que es digno de inspeccionarse...

NOTA IMPORTANTE: Toda...

APROVECHE ESTE OBSEQUIO

LA MODA DE SABATINO (PARQUE DE MORAZAN)

ofrece un gran surtido de calzado...

APROVECHE este obsequio que la famosa...

CARNICERIA "EL CAPRICHIO" DE A. COLOMBARI

Esta carnicería de fama justificada, sita en el Mercado de esta ciudad...

OFRECIMIENTO QUE HACE LA FABRICA DE TABACOS Y CIGARRILLOS "LA NACIONAL"

Premiada en la Exposición de San Luis en 1904, A SU CLIENTELA



Después de corresponder el favor que años hace...

2845-1 lb. ELOY GONZALEZ FRIAS.

SASTRERIA Y TIENDA INGLATERRA Y FRANCIA

Cran rebaja de precios en todos los artículos. Más de mil trajes para niños...

LAS MEJORES MAQUINAS DE LABRAR Y ASERRAR MADERA SON LAS DE KIRCKNER & CO., DE LEIPZIG



Las numerosas máquinas KIRCKNER introducidas en este país han dado excelentes resultados.

UNICO DEPOSITO DE MADERAS DE TARRAZU

LA MEJOR ZONA DE COSTA RICA. Ofrezco reglas desde 15 cts. hasta 40 cts.

THE SCOTTISH UNION AND NATIONAL INSURANCE CO.

85 St. Andrew Square, Edinburg 3 King Williams St. London, E. C.

T. ASSMANN Y CIA. ALMACEN DE ABARROTES Y GENEROS

ESPECIALIDAD: LA FAMOSA BREVA "KEYSTONE" 2987

DEPOSITO DE MATERIALES DE ZAPATERIA

MARIA Y. DE CARBONI SAN JOSE DE COSTA RICA - APARTADO No. 766

Fábrica de chocolate LA GUADALUPE

CHALE BREALEY SUCESOR DE DANIEL BLANCO. El mejor chocolate del país conocido por su pureza...

TINTORERIA PERALTA AL SUR DEL COLEGIO DE SEÑORITAS



BUEN TRATO Y PRECIOS BAJOS J. VICENTE PERALTA

BASIGO & ALVARADO ALMACEN DE GENEROS Y ABARROTES. Han recibido y venden a precios sin competencia...



La Funeraria de M. Campos Hnos. Avenida Central - Cuesta de Moras 3411 LA MEJOR DEL PAIS

GRAN FABRICA DE JABON Y VELAS. TEODORO ROA. Casa fundada en 1899.

HOTEL VALENCIA. Con este nombre ha abierto en esta ciudad un hotel elegante y higiénico...

TALABARERIA Y ZAPATERIA 10 V. DEL PARQUE MORAZAN

JIRON. Buena oportunidad para vivir cómodamente en la capital. Se vende la tienda y la casa de dos pisos...

Agricultores

Por el próximo vapor WASQUENWALD llegará completo surtido de SEMILLAS para HORTALIZA.

Buena oportunidad para vivir cómodamente en la capital

Se vende la tienda y la casa de dos pisos situada en la esquina Nomesote del Mercado.

APROVECHE ESTE OBSEQUIO

LA MODA DE SABATINO (PARQUE DE MORAZAN) ofrece un gran surtido de calzado...

JESUS M. VARGAS.

San José, 16 de mayo de 1914. 3605